北上をわたる風



令和4年度北上小学校 校長室の窓から

【目指す児童像】

○思いやる子ども

〇よく考える子ども

○きたえる子ども

令和5年3月16日(木) No. 10 石巻市立北上小学校 校長 伊藤 礼子

今年度のご支援に感謝いたします。



今年度も、残りわずかとなりました。風の冷たさもやわらぎ、休み時間や放課後の 校庭では多くの子供たちが元気に遊んでいます。春の訪れを感じる光景です。

さて、 | 7日(金) は北上小学校第 | 0回の卒業式です。 | 5日の卒業式総練習には、当日臨時休業となる | ~3年生も式場に入れ、これまでお世話になった6年生の「最後の学習」の様子を見せました。小学校生活を終えて巣立っていく6年生の姿は、後輩たちに、また一つ贈り物として残っていくことでしょう。

Ⅰ~5年生も来週末には修了式です。生活や学習のまとめをしっかりと行い、新しい学年への心の準備をしながら、残りの日々を過ごさせたいと思います。







階段の踊り場には、I~5年生からの卒業お祝いメッセージが掲示されています。 どの学年からのメッセージにも、6年生への感謝と愛があふれています。







卒業式に参加しない I ~ 3年生は、 I 5日の「総練習」を見学し、6年生を 見送りました。いつも優しい6年生が、 厳粛な雰囲気の中で、真剣に行動する 様子に、改めて感心していたようです。 いつか自分たちもあのように…と、思 ったことでしょう。



読書のススメ

今年度実施した「学校評価保護者アンケート」では、子供たちが、家庭ではほとんど読書をしていない様子がうかがえました。学校にいるときは、木曜朝の「読書タイム」や学級での「隙間時間の読書」などで、本に触れる機会があるのですが、できれば、学校以外でも本に触れる機会をもってほしいと思っています。

読書をすると…

自分では直接見たり体験したりできないことに出会ったり調べたりできます。

わくわくするなあ。 どきどきするなあ。 かっこいいなあ。



プログラミングかあ。 うちのパソコンでやっ てみようっと。 体や心の悩み、誰 にも知られずに調 べたいんだよね…。

妖精の国ってステキ!自分も魔法使い になって、一緒に旅 をしている気分!!

「友情」ってなんだろう?

将来、○○になり たいな。どんな勉 強が必要? こんな素敵 な言葉があ_、 ったんだ! こういう場面で、 人はこんな気持ち になるんだな。

があ、あの時の私とに 同じだ。分かるよ。 頑張れ…。

(「必ず最後まで読みなさい!」は、かえって読書嫌いにさせそうですが。)



言葉にまとまらない、自分の中の感情や不安などを整理したり、 糸口を見つけたりできることがあります。他者の気持ちを想像す る力も育てます。

読書経験の少ない子は、「おもしろい」と思える本に出会うまでに時間がかかることが多いようです。 また、物語などでは、「事件」が起こる前に「つまらない」とやめてしまうこともよくあるようです。スポーツで、試合ができるようになるまでの基礎トレーニングの間は面白さが今一つ分からないのと似ているかもしれません。ある程度は頑張って読み進めてみるよう、励ましてあげてほしいと思います。

図書館などで、フィーリングが合う本に出会うまで次々に本を開いてみることや、短編集やオムニバス 形式の本、詩集などを選んでみることも一つの方法です。好きなアニメのノベライズなども読みやすそう です。最近では、児童書のサブスクもあるようですよ。

動画やゲームの面白さは疑いようもありません。でも、その他にも、持ち運びができて、暇がつぶせて、電源も Wi-Fi も必要がない(さらに、機械やソフトより安価で、勉強に役立つらしく、見た目が賢そうな)「お楽しみ」が持てたら、少し得した気分になりませんか?

春休みは、読書に挑戦するチャンスです!